Septembre 2020

Union des Consistoires et des Communautés juives du Grand Lyon et de la région Rhône-Alpes et Centre

L'Institut culturel du judaïsme : un outil précieux pour lutter contre l'antisémitisme



Au sein de la Maison du Consistoire, l'Institut culturel du judaïsme accueille depuis le 1er septembre les visiteurs désireux de découvrir l'histoire du peuple juif, sa culture et ses traditions. Conçu comme un véritable outil pédagogique, il permettra à un large public scolaires, groupes, particuliers ou familles, etc....- de connaître et comprendre le judaïsme.

Casser les préjugés, combattre l'ignorance par la connaissance : tel est le credo du Président Alain Sebban et pour cela, il n'a eu de cesse, dès le début de son mandat, de développer des outils et de mettre en place des actions concrètes.

C'est à un voyage que les visiteurs sont conviés : un voyage à travers l'histoire des juifs. Accessible à tous, il propose un parcours déambulatoire avec tablette, casque audio, vidéos et films 3D.

Alain Sebban précise: "L'Institut ne sera pas un espace commémoratif mais un espace vivant, ouvert à tous".

Au fil du temps, des expositions, des rencontres et divers événements animeront le lieu. Vous découvrirez le programme dans les prochaines lettres d'information du Consistoire mais également dans les documents à paraître prochainement.

Portrait : Henri Fitouchi, directeur de l'Institut Culturel du Judaïsme



"C'est un honneur et une grande fierté de me voir confier la direction de l'Institut culturel du judaïsme. Alain Sebban m'accorde sa confiance et je mettrai tout en oeuvre pour faire de cet espace un lieu incontournable de notre région": Henri Fitouchi préside aux destinées de l'Institut depuis le 1er septembre, date de son ouverture officielle.

Pour la communauté, il n'est pas un inconnu et le choix d'Alain Sebban n'est pas le fruit du hasard....

En effet, l'intérêt d'Henri pour la vie communautaire n'a d'égal que son implication : dans les années 70, il a vécu l'aventure de l'édification du Centre communautaire de Rillieux-la-Pape Ysmah Moshé, situé en plein coeur de la Ville nouvelle.

Parallèlement à sa carrière professionnelle, riche et intense, il a toujours conservé ce lien précieux avec la communauté en oeuvrant au sein de diverses associations et institutions, notamment la communauté de Rillieux-la-Pape, Radio Judaïca Lyon, l'espace Hillel, etc...

Sur l'antenne de RJL, il a reçu plus de 70 invités qui lui ont confié leur parcours dans l'émission "Une vie" et présenté de nombreuses émissions.

Jeune retraité, il anime, depuis décembre 2016, le Café des psaumes Lyon Métropole, créé sur le modèle du célèbre café de la rue des Rosiers à Paris. Les séniors de notre communauté se retrouvent chaque semaine pour découvrir et partager des activités culturelles et ludiques dans une ambiance conviviale. Entouré d'une équipe de fidèles bénévoles, Henri fait preuve d'imagination et de volonté pour proposer aux participants des moments forts.

Passionné par l'histoire du peuple juif dans toute sa diversité, il a acquis au fil de ses nombreuses lectures de solides connaissances. Il aime à préciser que sa bibliothèque, riche de plus de 1000 ouvrages, va du "Guide des égarés" de Maïmonide aux thrillers de Maud Tabachnik (dont l'un des héros s'appelle Sam Goodman...)

Tous nos voeux de réussite à l'Institut Culturel du Judaïsme et ...à son directeur !

Crédit photo : Olivier Gormand